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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ORDENAN MEDIDAS CAUTELARES A DIPUTADAS POR ENTREGA DE DESPENSAS 
Recientemente la diputada Daniela Salgado Márquez declaro que “No hay temor a las denuncias por presunta 
promoción personal con despensas”; sin embargo, pese a las declaraciones de la legisladora, las denuncias 
presentadas por el Partido del Trabajo (PT) siguen avanzando ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) en contra dos diputadas del PAN, una local y otra federal, quienes son investigadas por haber incurrido en 
promoción personalizada y uso indebido de los recursos públicos del Gobierno Estatal. Ejemplo de lo anterior, es 
que en seguimiento a las denuncias, la autoridad electoral ordenó medidas cautelares a las legisladoras panistas, a 
fin de que “las acciones que realicen en ejercicio de sus facultades, competencias y funciones como medidas de 
emergencia derivadas de la enfermedad COVID 19, deben apegarse al principio de legalidad… en atención al 
principio de imparcialidad de los recursos públicos y evitar la inclusión de nombres, voces, imágenes o símbolos 
que impliquen promoción personalizada de cualquier persona servidora pública.” En cuanto a los señalamientos 
de la diputada Daniela Salgado, que le extraña que solo a ella la están denunciado y que estos procedimientos traen 
jiribilla; es importante aclararle que, “la jiribilla” es la de aquellos que aprovechan sus cargos y presupuestos 
públicos para hacerse promoción para posicionarse políticamente a costa de la contingencia que hoy vivimos. 
Coincidimos con la diputada Salgado que hay que gastar energías para ayudar a la gente; pero siendo ella 
presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables, le sugerimos enfoque sus energías a su labor legislativa. Pese a 
lo anterior, otros servidores públicos continúan lucrando con la contingencia que vivimos, generando acciones de 
promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos, por lo que el día de hoy el PT presento nuevas 
denuncias ante el IEEQ en contra de Alejandro Ochoa Valencia, Presidente Municipal Colón, la diputada local 
Verónica Hernández Flores y del Senador Mauricio Kuri González. Las primeras dos denuncias, promovidas por el 
PT el 24 de abril, con las presentadas el día de hoy, suman cinco denuncias, en las que también se vinculan a 
servidores públicos del Gobierno del Estado y a los integrantes de los Ayuntamientos de San Juan del Río, Amealco 
de Bonfil y Colón. Todos por la afectación de imparcialidad en el uso de recursos públicos y al haber ocurrido o 
facilitado la promoción personalizada. Los procedimientos se encuentran en el análisis de la autoridad 
competente. (BOLETÍN PT) 
 
ORDENAN MEDIDAS CAUTELARES A DIPUTADAS POR ENTREGA DE DESPENSAS 
El Instituto Estatal Electoral de Querétaro ordenó medidas cautelares a las legisladoras panistas en la distribución 
de despensas a personas afectadas por la pandemia de la enfermedad COVID-19, según lo informó el Partido del 
Trabajo (PT). De acuerdo con un comunicado de prensa el PT habría presentado denuncias contra legisladores 
panistas locales por realizar la entrega personalizada de despensas a familias de escasos recursos afectadas por la 
emergencia sanitaria. En el despacho informativo se indica que recientemente la diputada Daniela Salgado 
Márquez declaro que no hay temor a las denuncias por presunta promoción personal con despensas. “Sin embargo, 
pese a las declaraciones de la legisladora, las denuncias presentadas por el Partido del Trabajo (PT) siguen 
avanzando ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en contra dos diputadas del PAN, una local y 
otra federal, quienes son investigadas por haber incurrido en promoción personalizada y uso indebido de los 
recursos públicos del Gobierno Estatal”, indica el PT. El partido político, en su despacho informativo indica que en 
seguimiento a las denuncias, la autoridad electoral ordenó medidas cautelares a las legisladoras panistas, a fin de 
que “las acciones que realicen en ejercicio de sus facultades, competencias y funciones como medidas de 
emergencia derivadas de la enfermedad COVID 19, deben apegarse al principio de legalidad… en atención al 
principio de imparcialidad de los recursos públicos y evitar la inclusión de nombres, voces, imágenes o símbolos 
que impliquen promoción personalizada de cualquier persona servidora pública”. “Coincidimos con la diputada 
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Salgado que hay que gastar energías para ayudar a la gente; pero siendo ella presidenta de la Comisión de Grupos 
Vulnerables, le sugerimos enfoque sus energías a su labor legislativa”, señalan. Incluso el partido político indica 
que, pese a ello, otros servidores públicos continúan lucrando con la contingencia, generando acciones de 
promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos, por lo que el día de hoy el PT presento nuevas 
denuncias ante el IEEQ en contra de Alejandro Ochoa Valencia, Presidente Municipal Colón, la diputada local 
Verónica Hernández Flores y del Senador Mauricio Kuri González. Las primeras dos denuncias, promovidas por el 
PT el 24 de abril, con las presentadas el día de hoy, suman cinco denuncias, en las que también se vinculan a 
servidores públicos del Gobierno del Estado y a los integrantes de los Ayuntamientos de San Juan del Río, Amealco 
de Bonfil y Colón. Todos por la afectación de imparcialidad en el uso de recursos públicos y al haber ocurrido o 
facilitado la promoción personalizada.  Los procedimientos se encuentran en el análisis de la autoridad 
competente. 
 
https://elqueretano.info/trafico/ordenan-medidas-cautelares-a-diputadas-por-entrega-de-despensas/ 
 
AVANZAN DENUNCIAS POR REPARTO DE DESPENSAS 
El PT señaló que avanzan las denuncias ante el IEEQ en contra dos diputadas del PAN, una local y otra federal, por 
supuesta promoción personalizada. (AM 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LEGISLAN PARA GARANTIZAR LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE MIGRANTES 
“En estos tiempos de crisis, es importante que las y los diputados legislemos con responsabilidad, sobre todo, con 
la voluntad de promover y aprobar iniciativas a favor de los sectores de la población a quienes representamos, 
beneficiando a quienes más lo necesitan”, señaló la Diputada Local por el XIV Distrito, Leticia Rubio. (N 6, LDH)  
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Abigail Arredondo Adelantó que esta semana se abordará el tema de paridad y violencia política contra las mujeres 
por razón de género, y se determinará si el nuevo órgano sancionador será el Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro. (AM 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
PIDE PRI LLEGAR HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS EN DETENCIÓN DE EX FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES 
Por Leticia Jaramillo 
Es inaceptable que cada semana nos enteramos de un nuevo caso de corrupción de administraciones panistas, que 
funcionarios de primer nivel de este partido duerman en la cárcel, por esta causa, señaló el presidente del CDE del 
PRI, Paul Ospital, quien demandó a las autoridades competentes se haga justicia y se llegue hasta las últimas 
consecuencias respecto a detenciones de Manuel Velázquez y Fernando Martínez. (N 6)  
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ES LEGÍTIMA LA ASPIRACIÓN DE ABIAL ARREDONDO: PAUL OSPITAL 
Por Leticia Jaramillo 
El dirigente del CDE del PRI, Paul Ospital, declaró es legítima y normal la aspiración de la diputada Abigail 
Arredondo de poder la candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el tricolor. Quizá un poco 
adelantada, pero habla de la amplia participación que se espera en el 2021, donde el PRI tendrá las mejores 
propuestas y los mejores perfiles. (N 6) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Paul Ospital Tras la detención de dos exfuncionarios de la pasada administración capitalina, pugnó por la 
reparación del daño y el regreso del dinero a los queretanos. (AM 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TEMEN BROTE EN CENTRAL DE ABASTOS 
La denuncia del administrador de la Central de Abastos, Armando Alcántara, sobre 6 supuestos casos de Covid-19 
ha generado temor entre comerciantes y clientes sobre un posible brote, pero la SESEQ sólo ha confirmado uno., 
afirmó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez.  (DQ principal) 
 
N: SERÁ GRADUAL 
En lugar de emplear un semáforo nacional, el reinicio de actividades será determinado mediante una medición de 
la situación que vive cada entidad. Lo anterior fue parte de las conclusiones a las que llegaron los gobernadores, 
entre ellos el mandatario queretano Francisco Domínguez Servién y autoridades del Gobierno Federal, convocados 
por Olga Sánchez, secretaria de Gobernación, quienes sostuvieron una reunión de seguimiento a la estrategia de 
retorno ordenado y gradual a la nueva normalidad. (N principal) 
 
AM: EVITAN INMOBILIARIAS DONAR ÁREAS VERDES 
Desarrolladores inmobiliarios de reciente creación prefieren pagar un 10 por ciento del valor de un espacio de 
terreno que donarlo a la Administración municipal para equipamiento urbano como áreas verdes y espacios para 
ejercitarse, usando como escudo el Código Urbano del Estado de Querétaro, advirtieron ambientalistas y 
funcionarios. (AM principal) 
 
PA: PASA LA CHAROLA RECTOR DE UTEQ 
Empleados de la UTEQ denunciaron presiones del rector José Arredondo para participar voluntariamente a 
fuerzas en el pase de charola disfrazado de “Red de apoyo solidario”, con el supuesto fin de apoyar 
económicamente a alumnos en situación de vulnerabilidad. (PA principal) 
 
EUQ: EN 5 DÍAS PROLIFERAN CONTAGIOS EN EL ESTADO 
El 41% de los casos de Covid-19 en Querétaro se registraron en los últimos cinco días, es decir, 211 de un total de 
514 que reportó la SESEQ. (EUQ principal) 
 
CQRO: SEGOB Y GOBERNADORES ANALIZAN REACTIVACIÓN ECONÓMICA DE ACTIVIDADES ESENCIALES 
Al sostener una videoconferencia con los gobernadores de los 12 estados, entre ellos el de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién, cuyas industrias automotriz, de autopartes y aeroespacial son consideradas actividades 
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esenciales para reanudarse el 1 de junio, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, hizo un llamado a la 
colaboración entre los tres órdenes de gobierno. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REALIZA MESA DIRECTIVA PRIMERA SESIÓN VIRTUAL 
Se llevó a cabo la primera sesión virtual de la Mesa Directiva, encabezada por la diputada y presidenta de dicho 
órgano, Connie Herrera, para abordar diversos temas de la agenda de trabajo en la LIX Legislatura del estado de 
Querétaro. A través de la página de Facebook, “Legislatura Querétaro”; se proyectó esta primera sesión de trabajo 
virtual para que los ciudadanos puedan conocer de cerca las actividades del Poder Legislativo. (LDH)  
 
CALIFICAN COMO OCURRENCIA QUE INEGI MIDIERA CONCENTRACIÓN DE RIQUEZA 
Los legisladores del PAN y de QI en el Congreso de Querétaro, Roberto Cabrera y Concepción Herrera, 
respectivamente, coincidieron con la declaración que hizo la mañana de este martes el presidente de México, 
AMLO, en el sentido de que se tiene que mantener en privado el patrimonio de empresarios y de todos los 
mexicanos. (CQRO 6, ADN) 
 
LEGISLADORES QUERETANOS REPRUEBAN PRESUNTA FIESTA DE ALCALDE DE PINAL DE AMOLES 
Luego de que este fin de semana circuló un vídeo en el que presuntamente el alcalde de Pinal de Amoles, Isidro 
Garay Pacheco, organizó una fiesta en la que se estima acudieron cerca de 100 personas, en el Congreso local los 
legisladores rechazaron esta actitud del funcionario público, ya que un “servidor está para ser un buen ejemplo” y 
no lo contrario en estos momentos de crisis por COVID-19, sostuvo el diputado local Roberto Cabrera Valencia, 
Presidente de la comisión de la Comisión de Seguridad y Protección Civil. (ADN) 
 
LLAMAN A MUNICIPIOS A APOYAR A ESTANCIAS INFANTILES 
Por Katia Lemus 
Beatriz Marmolejo, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos en el Congreso de 
Querétaro, llamó a los presidentes municipales del estado a apoyar en los trámites que requieran las estancias 
infantiles para que puedan beneficiarse de los programas estatales y federales ante la crisis en la que se 
encuentran, derivada del Covid-19. (...) Sí ha habido apoyos en los municipios de Corregidora, El Marqués, 
Querétaro y San Juan del Río principalmente, y de acuerdo con las facultades de cada ayuntamiento”. (CQRO 4) 
 
APRUEBAN NUEVE DICTÁMENES DE PENSIÓN Y JUBILACIÓN  
Por Leticia Jaramillo 
En sesión de la Comisión de Trabajo y Previsión Social se aprobaron en lo general nueve proyectos de Dictamen, de 
los cuales uno corresponde a una jubilación y ocho a pensiones por vejez. En lo particular se aprobó la reserva que 
presentó el diputado del PAN, José González, para que se modifique el nombre, antigüedad, porcentajes y 
cantidades que deberán percibir los trabajadores, de acuerdo con lo que establece la Ley de Trabajadores del 
Estado y no los Convenios Laborales. (N 6) 
 
DENUNCIAN DESPIDOS INJUSTIFICADOS EN USEBEQ Y SALUD 
Por Zulema López 
Cerca de 50 personas denuncian haber sido despedidas de manera injustificada tanto de la Secretaría de Salud 
como de la USEBEQ, denunció el diputado por Morena, Néstor Domínguez. (EUQ 4) 
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PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Mauricio Ruiz Lanzó un llamado a la unidad. Manifestó que la “nueva normalidad” requiere de unión y cooperación 
de todos los sectores sociales, así como de los tres órdenes de gobierno. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Lupita Cárdenas Repartió alrededor de dos toneladas de verdura en diversos barrios de La Cañada, en donde 
refrendó su compromiso de trabajar por todas las familias y su bienestar. (AM 3) 
 
INEGI SÓLO DEBE CUMPLIR CON FUNCIÓN ESTADÍSTICA: CONGRESO 
Por Janet López  
Inegi es una instancia destinada a la estadística, no a la fiscalización financiera, de ahí que cambiar sus funciones 
sería una invasión contra la privacidad de la ciudadanía, declaró Concepción Herrera, presidenta de la Mesa 
Directiva de la 59 Legislatura local. Sostuvo que el propio Presidente de la República ha externado su oposición a la 
propuesta del legislador federal de Morena Alfonso Ramírez para que el Inegi tenga capacidad revisar la 
información bancaria y fiscal de la población. (Q) 
 
PIDEN SANCIÓN CONTRA ALCALDE PACHANGUERO 
Luego de difundirse que el alcalde de Pinal de Amoles, Isidro Garay, celebró una fiesta durante la contingencia 
sanitaria, la presidenta directiva en el Congreso, Concepción Herrera, llamó a que se le sancione e investigue. 
Enfatizó que lamenta la acción del edil priista, y subrayó que, cualquier persona que infrinja la ley y las medidas 
sanitarias, debe tener consecuencias. (DQ 4) 
 
MÉXICO ATRAVIESA LA CRISIS MÁS FUERTE EN MUCHO TIEMPO: GPPAN 
Hoy el país vive un momento muy complicado pues atraviesa, probablemente, la crisis más fuerte que se ha tenido 
en mucho tiempo, afirmó el coordinador de las y los senadores del PAN, Mauricio Kuri González. Sumadas, las 
crisis de los años 82, 88, 94 y 2008 probablemente no llegaron a los niveles que la situación actual podría alcanzar, 
agregó Kuri González, durante una reunión de legisladores del PAN con el presidente de la Asociación de Bancos de 
México, Luis Niño de Rivera. (N 9N, AM 4, IN) 
 
GRAVÍSIMO RETROCESO DE LA SENER: LÓPEZ BIRLAIN 
La diputada federal Ana Paola López, sostuvo el día de hoy, martes 19 de mayo, una reunión con el sector 
energético, para analizar la postura del gobierno federal y las repercusiones que generará en materia de salud, 
económica y medio ambiente. (N 5) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Mauricio Kuri González Advirtió que el Acuerdo de política energética del Gobierno federal, pone en riesgo la 
economía pues, entre otras cosas, aumentará los costos de la luz y provocará daños irreversibles al medio 
ambiente. (AM 2) 
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PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Lupita Murguía Anunció que interpondrá una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación por el decreto que permite a las Fuerzas Armadas participar en tareas de seguridad pública. Explicó que 
en un artículo transitorio se permite a las fuerzas armadas participar en labores de seguridad pública, pero de 
manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada. (AM 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

GOBERNADOR PARTICIPA EN REUNIÓN CON EL GOBIERNO FEDERAL PARA DEFINIR EL REGRESO A LA 
“NUEVA NORMALIDAD” 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, participó en una videoconferencia convocada por la secretaría de 
Gobernación, Olga Sánchez Cordero, para dar seguimiento a la estrategia de retorno ordenado y gradual a la nueva 
normalidad en las entidades en donde convergen las industrias automotriz y aeroespacial. Los gobernadores 
también pidieron que el gobierno federal integre un protocolo para el transporte de empleados de las empresas 
esenciales que reinicien actividades a partir del 1 de junio. (DQ 1 y 11N, EUQ 1 y 3, AQ, ADN, Q, LDH, AM 1 y 4) 
 
CONTAGIADERO EN DIF DE QUERÉTARO 
Al menos 2 mujeres con cargos de Jefatura y con gran influencia en la operación del SEDIF durante la contingencia 
sanitaria, han resultado positivo en el contagio de COVID 19. La mañana de este martes 19 de mayo, corrió entre el 
personal administrativo y operativo del sistema DIF estatal, la noticia. (EQ) 
 
SUMAN 51 CASOS DE COVID-19 
La cifra de casos confirmados de Covid19 aumentó a 51 en el municipio de San Juan del Río, donde también se 
registra una defunción más, hasta el momento se contabilizan tres fallecimientos por esta enfermedad, la Seseq 
comunicó que además de los 51 casos confirmados, en San Juan del Río existen 164 casos sospechosos. (ESSJR 1 y 
4) 
 
SECRETARÍA DEL TRABAJO AUXILIA A LA DELEGACIÓN FEDERAL DE LA STPS EN INSPECCIONES DE 
EMPRESAS DE COMPETENCIA LOCAL 
La Secretaría del Trabajo, a través de la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo, atiende las denuncias de los 
trabajadores para garantizar, en el ámbito de su competencia, el cumplimiento de condiciones generales de 
trabajo. Ante la epidemia por COVID-19, en este periodo de emergencia sanitaria la ST auxilia a la delegación 
federal de la STyPS, con inspecciones extraordinarias a empresas del ámbito local en el tema de seguridad e 
higiene. (N 5, LDH) 
 
QUERETANOS RECIBEN CRÉDITOS A LA PALABRA POR PARTE DEL GOBIERNO DE MÉXICO 
El Gobierno de México sigue trabajando para entregar un millón de apoyos a través de los Créditos a la Palabra que 
otorga la Secretaría de Economía. Esto, como parte de la medida que anunció el Presidente de México, AMLO, para 
atenuar los efectos económicos derivados de la contingencia sanitaria que generó el Covid19. (...) Al respecto, el 
delegado estatal de Programas para el Desarrollo en Querétaro, Dr. Gilberto Herrera, aseguró que los Créditos a la 
Palabra son de 25 mil pesos cada uno y benefician tanto al sector formal como al informal. (LDH, CI, AQ, Q) 
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MUNICIPIOS 
 
HEMOS ENTREGADO MÁS DE 74 MIL APOYOS A FAMILIAS QUERETANAS EN LA CONTINGENCIA: LUIS NAVA 
A dos meses del inicio de la contingencia ocasionada por el COVID-19, el presidente municipal de Querétaro, Luis 
Nava, aseguró que la prioridad de su administración es y seguirá siendo proteger la vida y la economía de los 
habitantes de la capital, motivo por el cual reiteró a través de un video en redes sociales que se han dispuesto 
varias acciones y programas para hacer la diferencia a favor de las y los queretanos. (DQ 1 y 5, N 1 y 3, EUQ 1 y 7, 
CI) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Luis Bernardo Nava Dio a conocer la entrega acumulada de 74 mil apoyos alimentarios y kits de limpieza; más de 4 
mil 600 apoyos económicos; y una bolsa de 290 millones de pesos para otorgar créditos preferentes en apoyo a 
micro y pequeñas empresas. (AM 3) 
  
SESEQ INICIA PROCEDIMIENTO VS ALCALDE DE PINAL E INVESTIGARÁ TAMBIÉN AL DE PEDRO ESCOBEDO 
Martina Pérez, directora de Servicios de Salud del Estado, manifestó que la Unidad de Protección Riesgos 
Sanitarios ya inició la investigación contra el alcalde de Pinal de Amoles, por presuntamente realizar una fiesta el 
pasado 15 de mayo. Dijo que realizarán toda la indagación, primero, para confirmar la realización de la fiesta, el 
número de invitados y el lugar; por tanto, después de que esté la información correspondiente, podrán decidir si 
habrá sanciones para este edil. (DQ 4, AQ, EQNO, EUQ 1 y 3) 
 
INDAGAN SUPUESTA FIESTA DE ALCALDE 
Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro, señaló que se indagará sobre la supuesta fiesta de 
cumpleaños que el alcalde del municipio de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz, llevó a cabo a pesar de 
los lineamientos para evitar este tipo de eventos durante la emergencia sanitaria por Covid19; sería el segundo 
presidente municipal en desacatar las medidas sanitarias, dijo que se iniciará un procedimiento en el caso de Pinal 
de Amoles. (ESSJR 6) 
 
REALIZA GOBIERNO MUNICIPAL ENTREGA DE APOYOS ALIMENTARIOS 
El Gobierno Municipal de Pedro Escobedo, en colaboración con la SEDESOQ , continúa con la entrega de paquetes 
alimentarios, así como kits de higiene, en Cabecera Municipal y sus colonias, donde las brigadas, integradas por las 
Regidoras del H. Ayuntamiento y funcionarios públicos, en representación del Edil, coincidieron en señalar que 
este apoyo permite mitigar en gran medida la afectación económica a todas aquellas familias en situación de 
vulnerabilidad debido a la emergencia sanitaria de SARS-CoV-2. (LVDQ) 
 
JUNIO SERÁ UN MES LLUVIOSO PARA LA CAPITAL 
El mes de junio podría traer varios días de lluvia a la ciudad de Querétaro, pues se está un 19 por ciento más arriba 
de la media nacional en cuanto a lluvias para este mes, informó Francisco Ramírez, coordinador técnico de 
protección civil. (N 4, AM 6, EQ) 
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BAJAN RIESGOS DE INUNDACIONES 
Gracias a las acciones de mitigación ejecutadas este año disminuyeron los puntos con riesgo de encharcamiento o 
inundaciones en la capital, al pasar de 110 a 60, informó el coordinador técnico de Protección Civil del Municipio 
de Querétaro, Francisco Ramírez. (DQ 5, CQRO 5) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Enrique Vega Se aprobó una prórroga a ciudadanos para cumplir con obligaciones hasta el 30 de junio de 2020 en 
trámites como licencias de funcionamiento municipal, vistos buenos de Protección Civil, entre otros. (AM 3) 
 
RECIBEN EN EL MARQUÉS DONACIÓN DE CARETAS SANITARIAS 
El gobierno municipal de El Marqués, a través del SMDIF, recibió la donación de mil 500 caretas protectoras por 
parte de la compañía Eaton Corporation, que serán utilizadas por personal médico y personal de atención de 
diversas dependencias de la actual administración. Claudia Martínez, directora general del SMDIF, reconoció la 
importancia del apoyo solidario de la institución privada durante el periodo de contingencia. (DQ 4, N 7, EUQ 7, Q) 
 
FORTALECEN MEDIDAS PARA ATENDER A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EN CORREGIDORA 
En sesión extraordinaria de cabildo, celebrada de manera virtual, el Ayuntamiento de Corregidora aprobó por 
unanimidad el acuerdo por el que se establecen las medidas y lineamientos para la prevención del fenómeno de 
violencia, disponer de mecanismos seguros para la denuncia directa e inmediata y reforzar la atención a víctimas, 
durante la emergencia sanitaria por el virus Sars-COV2 (covid-19), a cargo de las distintas dependencias del 
Municipio de Corregidora. (DQ 2, N 7, AM 4, PA 3, PI, VI, EQ, Q) 
 
GOBIERNO DEL ALCALDE MEMO VEGA, EN SJR, ENTREGA EQUIPOS DE SEGURIDAD SANITARIA EN CENTROS 
DE SALUD 
El Gobierno de San Juan del Río, que encabeza el Alcalde Memo Vega, entregó equipo de seguridad sanitaria al 
Centro de Salud Urbano, en el centro de la ciudad y al Centro de Salud de la zona oriente de la Secretaría de Salud 
del Estado de Querétaro, con la finalidad de proteger a personal médico y a los usuarios que acuden a estas 
instalaciones. (VI, ADN, ESSJR 1 y 5) 
 
REDOBLAN ESFUERZOS ANTE COVID-19 EN PEDRO ESCOBEDO 
Con base a las medidas sanitarias para la prevención de COVID-19, la Coordinación Municipal de Protección Civil 
de Pedro Escobedo, informa que desde la semana pasada elementos de la Guardia Nacional se suman a las acciones 
preventivas en beneficio de la ciudadanía. (N 2S, LVDQ, EQNO) 
 
ENCABEZAN ARRANQUE DE OBRA EN PREESCOLAR DE PEDRO ESCOBEDO 
El alcalde de Pedro Escobedo, llevó a cabo el recorrido de arranque y supervisión de obra, consistente en la 
construcción del arcotecho en el preescolar “Niños Héroes” en la cabecera municipal. (N 7) 
 
REFRENDA 17/A ZONA MILITAR Y GUARDIA NACIONAL APOYO A COLÓN 
Elementos de la Guardia Nacional y de la 17/a Zona Militar se sumaron a la distribución de ocho toneladas de 
alimentos perecederos y productos de la canasta básica entre familias afectadas por el impacto económico 
negativo del Covid 19 en el municipio de Colón. Al frente de la brigada de distribución, el presidente municipal, 
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Alejandro Ochoa, detalló que serían mil, las familias de las comunidades de El Saucillo y La Carbonera alcanzadas 
con este beneficio. (N 7, AM 4, Q) 
 
AVANZA ENTREGA DE DESPENSAS 
La entrega de despensas del programa de apoyo alimentario y kits de limpieza sigue avanzando en las 
comunidades y cabecera municipal de Amealco de Bonfil, confirmó el presidente Rosendo Anaya, al asegurar que 
se ha privilegiado a los adultos mayores. (ESSJR 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
EN JUNIO, UAQ REALIZARÁ EVALUACIONES Y EXÁMENES FINALES 
Por Daniel Cervantes Gómez 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, afirmó que debido a que aún no hay condiciones sanitarias adecuadas 
para reanudar actividades presenciales en la Universidad, las evaluaciones y exámenes finales de este semestre se 
desarrollarán durante el mes de junio de forma virtual. (RQ) 
 
EL GREMIO CONSTRUCTOR SE PREPARA PARA EL REINICIO DE LABORES DE ESTE PRIMERO DE JUNIO 
Por Paulina Rosales  
Al menos, un 95% de las 318 empresas afiliadas en la CMIC en Querétaro retomarán sus actividades para el 
primero de junio, adelantó el presidente del organismo empresarial, Álvaro Ugalde. Luego de incorporarse la 
construcción como una actividad esencial, explicó en entrevista para Códice Informativo, que se sostuvo una 
reunión con las autoridades estatales sobre el protocolo de seguridad sanitaria que tendrán que aplicar al regresar 
a trabajar en junio. (CI) 
 
INICIAN EMPRESAS EN QUERÉTARO REVISIÓN DE PROTOCOLOS PARA REACTIVACIÓN 
Con cautela, con astucia y con orden le vamos a ganar al virus, no queremos contagios fuera de control, dijo el 
Presidente de la CANACINTRA Querétaro, Jorge Rivadeneyra, al iniciar ayer la revisión de protocolos en todas 
empresas industriales del estado con miras al reinicio de actividades el 1 de junio. En este momento, dijo que el 
centro de atención son los protocolos, «y todas las empresas ya los tienen, del 18 al 31 de mayo serán revisados 
por el gobierno estatal, creo que en Querétaro hemos hecho las cosas bien, hemos trabajado de la mano con el 
gobierno, ha habido una relación muy estrecha». (N 5, Q)  
 
QUERÉTARO ES UNO COMPARTE SU EXPERIENCIA DE MICRO SOLIDARIDAD 
Querétaro Es Uno se ha dedicado a donar material de protección personal para quienes trabajan en la primera 
línea de defensa contra el COVID-19 en la entidad, a la par que entregan comidas calientes y nutritivas a este 
mismo personal, que ha visto aumentada su carga de trabajo frente a la contingencia. También han decidido 
apoyar al sector de la población que ha perdido su fuente de ingreso ante la crisis sanitaria que el virus ha 
generado en el mundo entero, reparten despensas en diversos sectores de la entidad que han resentido 
fuertemente esta situación. (CI) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - PRODUCCIÓN 
Por Adán Olvera 
Las curvas de contagio no se aplanan y el trabajo de las autoridades para detener la ola de contagios es 
cuestionada hasta por la Comisión Nacional de Derechos Humanos, nuestro sistema de salud comenzará a sentir la 
presión importante de los pacientes contagiados ahora sí, en estos días y es entonces que veremos nuestra 
realidad y las pérdidas de gente conocida. Los ciudadanos creen que toda la responsabilidad es de las autoridades 
y no recuerdan que es compartida desde el momento que la responsabilidad mayor del estado es mantener 
equipados los hospitales y con los profesionales de la salud bien pagados y con los implementos necesarios para 
prestar un servicio de vida. Los ciudadanos tienen la pésima costumbre de sentirse arreados y se preocupan más 
porque los vayan a multar por no traer cubrebocas y no por contagiarse de Covid-19. Lo grave del asunto es la 
fabricación de pobres que está por venir y la política del gobierno de la república que al parecer sigue pensando 
que todo esto vino como anillo al dedo y es que en sus planes es más fácil regalar dinero, que es apenas un placebo, 
que ayudar en la generación de empleos y de empresas. Es más fácil ahora desdeñar al que tienen éxito económico 
que al que solamente sabe pedir y se conforma con sobrevivir y es que el modelo de la década de los 70 pretender 
regresar cuando solamente probó que los revolucionarios viven con privilegios y los pobres son ejércitos de 
estirar la mano con la ley del mínimo esfuerzo, el escenario no pinta nada bien, lo peor de la pandemia está por 
venir. DE REBOTE. Pide el PRI castigo a las concesiones de recolección de basura y de pantallas publicitarias en la 
capital, los priista quieren ver en el banquillo de los acusados al ex presidente municipal panista de Querétaro, 
Marcos Aguilar desde San Lázaro, no aparece y nada tiene que decir por el momento. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
ALERTADOS. No es la Secretaría estatal del Trabajo de Mario Ramírez Retolaza la encargada de supervisar a 
empresas que, como Samsung, continúan laborando sin acatar la suspensión de actividades de la contingencia 
sanitaria, sino la delegación del Gobierno federal que, en caso como este, ya recibió el reporte por parte de las 
autoridades locales. ¿Reaccionarán? RENUENTES. Tras la denuncia de los trabajadores en contra del líder estatal 
de la CATEM, Jesús Llamas Contreras, por permitir la continuación de trabajos pese a las medidas de la fase 3 de 
contingencia sanitaria, trascendió que la planta fue supervisada el 22 de abril por la Secretaría federal del Trabajo 
y se ordenó su cierre al no ser una actividad catalogada como esencial, peroro… los responsables desoyeron la 
orden y desde entonces siguen trabajando. Parece que ahora sí la autoridad federal aplicará a los coreanos “la 
voladora”, por desobedientes. DENUNCIEN. Y por si hay más trabajadores que deseen balconear irregularidades 
similares de sus patrones, están estos teléfonos de la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo: 2356608 y 
2356607. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
RECONOCIMIENTO. Hoy en México se celebra el Día del Psicólogo, a los especialistas que, en esta contingencia, 
tienen el desafío de acompañar en el dolor, la angustia y el miedo a quienes lo necesitan, La salud mental también 
es prioridad. (N 1)  
 
ASTERISCOS 
REFUERZAN LABOR CONTRA VIOLENCIA EN CORREGIDORA. En sesión de Cabildo a distancia, el Ayuntamiento 
de Corregidora aprobó un acuerdo para proteger a las mujeres, niñas, niños, adolescentes, personas con 
discapacidad y personas de la tercera edad, de la violencia doméstica a través de la denuncia directa e inmediata, 
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durante la contingencia sanitaria por la pandemia de la enfermedad COVID-19. Con el acuerdo, se fortalece la 
atención a víctimas de violencia con el apoyo áreas como el Instituto Municipal de la Mujer, el DIF Corregidora, la 
Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Municipio de 
Corregidora, y Seguridad Pública. REALIZAN OPERATIVO EN LA CENTRAL DE ABASTOS. La Dirección de 
Protección Contra Riesgos Sanitarios de la Secretaría de Salud realizó un operativo en la Central de Abastos en la 
capital queretana con el propósito de verificar el cumplimiento de medidas sanitarias, después de que el fin de 
semana la mesa directiva del lugar informó que había casos positivos dentro de los comerciantes. Un 
establecimiento de giro no esencial fue clausurado por parte de las autoridades. ALZA EN CASOS DE COVID-19. El 
número de personas contagiadas por COVID-19 en la entidad aumenta cada vez en proporciones más grandes, las 
autoridades ahora contabilizan los casos detectados en la Universidad Autónoma de Querétaro y en hospitales 
privados que cuentan con la certificación para realizar pruebas oficiales. Sin embargo, la capacidad hospitalaria no 
se ha visto rebasada hasta el momento y aún se tiene un gran número de camas con ventiladores disponibles, así 
como lugares en la unidad médica de aislamiento del Querétaro Centro de Congresos. OTRAS 
IRREGULARIDADES. Exfuncionarios de la Administración de Marcos Aguilar Vega al frente del municipio de 
Querétaro fueron los detenidos. La Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro hizo observaciones 
en las que se evidenciaron contratos anormales. Las observaciones también se hicieron hacia otros municipios, 
habrá que esperar a ver en cuánto tiempo las autoridades toman cartas en el asunto como en este caso. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
MESA DIRECTIVA DE LA LEGISLATURA REALIZÓ FACEBOOK LIVE. En la legislatura local el trabajo se ha venido 
adaptando a las circunstancias sanitarias, lo que ha llevado al uso cada vez más frecuente de herramientas de 
videoconferencias. En este marco, ayer por primera vez sesionó la recién estrenada Mesa Directiva que encabeza 
Concepción Herrera y el dato curioso es que la reunión se pudo ver a través de la página de Facebook de la 
Legislatura. Esto permitió a la ciudadanía conocer en tiempo real los acuerdos a los que llegaron en esta Comisión 
que tiene la representación oficial de los diputados. TASA DE DESEMPLEO NO REFLEJA LA ACTUAL REALIDAD. 
Ayer se publicaron las cifras de desempleo del primer trimestre de 2020. Querétaro registró una tasa de 
desocupación del 3.6%, porcentaje muy similar a lo que se observó en el país con el 3.4%. Esta medición vale 
señalar que no incluye el periodo de la pandemia, por eso es que presentan niveles muy bajos de desocupación, 
situación por lo cual estas cifras tuvieron poco impacto en la opinión pública. Este reporte publicado por Inegi deja 
ver una situación muy diferente a lo que se está viviendo actualmente en materia de empleo, pues recordemos que, 
entre marzo y abril, Querétaro registró un recorte de plazas que rebasó 24 mil puestos de trabajo. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PIDE CONGRESO APLICAR REFORMA PENAL EN FORMA INMEDIATA. La presidenta de la Mesa Directiva de la 
59 Legislatura del estado de Querétaro, Concepción Herrera Martínez, llamó al gobernador Francisco Domínguez 
Servién a que las reformas al “Código penal para el estado de Querétaro” sean aplicables “de manera inmediata y 
sin ninguna relajación de disciplina en relación a los temas sanitarios”. Esto, tras lamentar el actuar del alcalde 
priista de Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco, quien en plena contingencia sanitaria habría organizado el 
pasado fin de semana una fiesta a la que asistió más de un centenar de personas. “El Congreso lamenta la 
desafortunada acción exhibida y documentada en redes, por lo que quien infrinja la ley debe tener consecuencias y 
máxime tratándose de un representante como lo es el presidente municipal”, declaró. La diputada recordó que el 
pasado 30 de abril, el Congreso de Querétaro aprobó diversas reformas al Código Penal, en su mayoría 
relacionadas con la contingencia sanitaria, las cuales no han sido publicadas en “La Sombra de Arteaga”, debido a 
que el poder Ejecutivo está en tiempo (15 días hábiles) para hacer alguna observación. LA NUEVA 
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NORMALIDAD… Por cierto, que, para desahogar asuntos pendientes, este martes se llevó a cabo la primera sesión 
virtual de la Mesa Directiva del Congreso local, la cual fue transmitida a través de la página de Facebook 
Legislatura Querétaro. Participaron su presidenta, Concepción Herrera; el vicepresidente, Gerardo Ángeles 
Herrera; el primer secretario, Jorge Herrera, y la segunda secretaria, Tania Palacios Kuri. EN SUS MARCAS… Que el 
presidente de la Canacintra Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, aseguró que “todas” las empresas industriales del 
estado ya tienen los protocolos con miras a reiniciar actividades el 1 de junio, los cuales serán revisados por el 
gobierno estatal del 18 al 31 de mayo. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
DEFIENDEN AL DIPUTADO MONTES. El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro Mario Delgado 
Carrillo anunció ayer que la Cámara de diputados presentará la querellas por la detención “arbitraria, ilegal, y 
abusiva” del legislador queretano Jorge Luis Montes Nieves por parte de policías estatales en el municipio de 
Ezequiel Montes el viernes pasado. El asunto puede crecer. Al tiempo. Agua de la prisión es una maldición. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / NORMALIDAD A LA QUERETANA 
Salen de casa. Usuarios del servicio público de transporte se arriesgan al contagio para desplazarse en la zona 
metropolitana, mientras Querétaro pasa del verde al rojo en el semáforo del Coronavirus al rebasar los 500 
contagios. (PA 1) 
 
PULSO - “PARA QUERÉTARO, VENDRÁ UNA RÁPIDA RECUPERACIÓN DE EMPLEO”: RAMÍREZ RETOLAZA 
Por Andrés González 
Todas las plantas de autopartes en el estado – y son alrededor de 30 – se encuentran cumpliendo en esta misma 
semana y hasta el 1 de junio, “un estricto protocolo de seguridad para entrar, paulatinamente, al periodo de 
producción, por lo que ahora mismo lo que estamos cuidando es la salud del trabajador, desde que sale de su casa 
hasta que llega al centro de trabajo, durante su jornada y posterior a esta, que es su regreso a casa…y aun así, 
habrá que esperar en esa fecha, la “semaforización del país” emitido por el Gobierno Federal.  Quién habla es el 
titular de la Secretaria de Trabajo del Estado, Mario Fernando Ramírez Retolaza, cuando Querétaro – y el país – se 
encuentra en la cúspide de esta pandemia. Con esto y cómo nos está pegando el coronavirus, es que aventura: “En 
Querétaro vamos a tener una recuperación mucho más acelerada que la se tengan en otros estados. Querétaro 
seguirá en la tarea de atraer inversiones y seguirá siendo referente nacional”. “En esto y con todas las secretarias 
relacionadas, el gobernador fue clarísimo: Primero la salud de los trabajadores…y estamos en ese empeño… mi 
mayor ocupación y preocupación es estar en contacto permanente con todos los sectores laborales de la entidad y 
que son: las empresas, los sindicatos y los trabajadores…y de estos, preservar su salud es lo más importante”. 
Todas las industrias no esenciales y esto incluye las de electrodomésticos, “no deben de estar trabajando” para 
deslindarse de los llamados “paros técnicos”, puesto que la Secretaría del Trabajo del Estado solo actúa bajo 
denuncia expresa, señala su titular Ramírez Retolaza. “Y en auxilio a la Delegación Federal de la Secretaria del 
Trabajo y Previsión Social, STPS”. Y dio a conocer los números totales de inspecciones realizadas por la Unidad de 
Inspección y Asesoría del Trabajo, a partir del 23 de marzo a la fecha, en las áreas de Seguridad e Higiene en 
centros de trabajo con actividades no esenciales y que suman la cantidad de 51 inspecciones. Y de estas no 
esenciales, 14 si suspendieron sus actividades, “pero 12 empresas, de plano, no quisieron suspender y es ahora la 
Delegación Federal del Trabajo la que debe proceder”. No dijo cuales fueron estas empresas, por lo que, en estos 
días, seguramente se realizarán nuevos desalojos de estos centros de trabajo. “Nuestros inspectores están 
realizando un trabajo titánico de mucho reconocimiento, porque solo son cuatro, para cumplir estas inspecciones 
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que, repito, solo las cumplimos bajo denuncia”. Pero el precio de la pandemia en Querétaro y en particular la 
industria, lo sigue pagando muy caro, “porque al mes de abril, la cifra de desempleados alcanzó los 30 mil y que de 
un mes otro, superara los 20 mil”. Son cifras del IMSS de marzo a abril; mayo está en trance. Ramírez Retolaza es 
un abogado laborista de toda la vida, desde que egresó de la UAQ. Sin embargo, también se deslindó de pertenecer, 
ahora, a algún despacho laboral. “Nada, en lo absoluto, tengo que ver con ningún despacho laboral ni con algún 
otro de ningún tipo”. Y es que se le ligaba con el despacho laboral TSL – “Tus soluciones laborales” – del cual fue 
fundador pero que “a partir del 2 de mayo y con acta notariada, ya nada tengo que ver con ese despacho”. Sin 
embargo y dentro de la misma entrevista, aceptó poseer el 40 por ciento de las acciones, “pero desligado 
totalmente de sus tareas…y por esto, jamás he sido cuestionado”. Dijo tener una relación excelente de trabajo con 
todas las centrales obreras del estado y con ellos y las empresas queretanas, siguen las promociones del Servicio 
Nacional de Empleo, a través de Ferias del Empleo que ahora se realizan en forma virtual. Y a pesar de la 
pandemia, de marzo a la fecha se han colocado mil personas con este tipo de promociones. Pero también Ramírez 
Retolaza dio a conocer la creación de una nueva Junta de Conciliación y Arbitraje – la sexta – y que, no obstante el 
crecimiento industrial y sindical del estado, no se abría una sola desde el año de 1980. “Y entrará en funciones en 
los primeros días de julio”. Planteó con esto, la urgencia de abatir los expedientes, “porque a partir de mayo del 
2022, inician los Juzgados Laborales, ya judicializados cien por ciento”. Entonces y mientras llega el 1 de junio, en 
Querétaro se alista la construcción y la industria de autopartes, tomando todas las medidas necesarias en materia 
de salud, para reiniciar actividades. Y claro, habrá que esperar como se presenta para esa fecha el “semáforo 
laboral”.  (CI) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
CAE QUERÉTARO A LUGAR 12 EN EL ÍNDICE DE PAZ. Lo real. El 2019 fue el peor año para el nivel de paz en 
México desde 2015, que fue el primero en que se aplicaron los nuevos estándares de datos con los que se elabora 
desde hace siete años el índice de Paz México. De hecho, hace unos días se dio a conocer los resultados del año 
pasado. En 2019, la calificación general mejoró únicamente en nueve estados, mientras que en 23 se deterioró. 
Cabe señalar que, si bien cuatro de los cinco indicadores retrocedieron en 2019, la tasa de deterioro general se 
desaceleró. El deterioro de los indicadores homicidio y delitos cometidos con armas de fuego fue menor a 2%, una 
importante desaceleración al compararse con los últimos cinco años. Y Querétaro, como era de esperarse, empeoró 
su situación al caer cinco lugares en la tabla nacional con respecto a los datos de 2018. Según el Institute for 
Economics and Peace (un think tank independiente, apartidista y sin fines de lucro dedicado a cambiar el enfoque 
mundial acerca de la paz para hacer de ella una medida positiva, factible y tangible del bienestar y el progreso 
humanos) nuestra entidad pasó del sitio siete al doce. En el documento, destaca de manera particular el caso de 
Querétaro y la extorsión: “Querétaro registró el mayor incremento en la extorsión, al pasar de 1.9 casos por cada 
100,000 habitantes en 2015 a 82.3 en 2019. Por su parte, Zacatecas tuvo la tasa de extorsión más alta: 283 casos 
por cada 100,000 habitantes. La tasa de extorsión en Zacatecas aumentó más de tres veces en los últimos cinco 
años”, sostiene el estudio. De acuerdo con la ENVIPE del INEGI, la mayor parte de los casos de extorsión, 68.3%, 
ocurrieron en la casa de la víctima, seguida del lugar de trabajo, con 15%.32 Asimismo, las tasas de extorsión en las 
ciudades casi duplican las de las zonas rurales. En los últimos años se ha disparado en México el “secuestro 
virtual”. Se trata de una forma de extorsión en la que los delincuentes exigen por teléfono el pago de un rescate, 
aunque en realidad no tienen secuestrado a nadie. Se calcula que, en 2018, 91.6% de los casos denunciados de 
extorsión ocurrieron vía telefónica. Según cálculos de la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (ENVE) 
de 2018, hubo aproximadamente 525,000 casos de extorsión a empresas, es decir, una tasa de 1,150 extorsiones 
por cada 10,000 empresas. La vasta mayoría de esas extorsiones en las que Querétaro destaca —97.4%— no se 
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denunciaron o las autoridades no las investigaron. (...) Mañana hablamos de la paz positiva en la entidad, donde no 
nos va tan mal. Afortunadamente. -OÍDO EN EL 1810- Marcos Aguilar. “Nos vamos a defender pasa sacar a 
Manuel (Velázquez Pegueros) de esta injusticia política. Es un abuso de poder. Así no”. Así lo consigna el colega 
Andrés González Arias en su columna de Códice Informativo. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Normalidad. Un lector de 
esta columna me dice que varias empresas del sector automotriz y aeronáutico ya reanudaron labores, algunas sin 
las mínimas medidas de seguridad y que habrá que esperar dos o tres semanas para ver y oír cuántos resultan 
infectados. Menciona entre las que siguen todos los protocolos de seguridad a Man Humel, fabricante de filtros, 
mientras otras como la Fundidora de lingotes de aluminio muestra un verdadero desorden. Y es que muchos no 
entienden. Ayer algunas calles de Querétaro, como la esencial Avenida Zaragoza, se veían como en un día normal.  
Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Una buena. La madrugada de este martes hubo alerta entre los colonos de Bosques del 
Acueducto cuando un hombre, al parecer de origen hondureño, quiso penetrar a un domicilio. Los vecinos 
llamaron a la policía y ésta llegó en dos minutos y detuvo al presunto asaltante. Enhorabuena. -¡FUEGO!- 
Atención. Y bueno o mejor dicho malo, en el semáforo del gobierno federal ya pasamos del verde al rojo, con 
nuestros más de 500 casos positivos el coronavirus. ¡Porca Miseria! (PA 2) 
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